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Такую удивительную женщину для очередной своей заметки я и не чаяла встретить, 
хотя сотни раз проходила возле её дома. А после того, как увидела семейную фотографию 
у одной из её дочерей, решила – непременно увижусь. 

Супермама! И супербабушка!
ДЕКРЕТНЫЙ ОТПУСК ГАЛИНЫ ГОРБКОВОЙ, МНОГОДЕТНОЙ МАМЫ С ШЕСТЬЮ ДЕТЬМИ, В СУММЕ СОСТАВИЛ ПОЛТОРА ГОДА

Первый	раз	Галина	Никола-
евна	(на	фото	в	центре)	изуми-
ла	 ещё	 во	 дворе	 своего	 дома,	
сделав	 глубокий	 реверанс	 в	
знак	приветствия.	

-	Ой,	извините,	не	признала,	
ведь	видела	Вас	на	снимке.	

-	А	я	всегда	разная	на	фото-
графиях.	Иногда		сложно	опре-
делить,	что	это	именно	я.

И	 действительно,	 в	 кругу	
своего	многочисленного	 семей-
ства	 –	 она	 горда	 и	 прекрасна,	
одна	с	букетом	в	руках	–	озор-
на,	 загадочна	 и	 моложава.	 А	
просто	по	жизни	–	заботлива,	с	
бесконечным	 чувством	 юмора	
и	 огромным	 багажом	 мудрости	
женщина.	Ясный	ум	и	оптимизм,		
бодрость	 духа	 и	 ласкающая	
душу	доброжелательность		сра-
зу	располагают	к	себе.	Разговор	
получился	 лёгким	 и	 непринуж-
дённым.	Вместе	с	ней,	как	свою,	
переживала	я	её	историю.	

Родом	 Галина	 из	 Башкир-
ского		села	Янаул,	муж	Евгений	
–	из	Брянска.		А	свела	их	судьбы		
в	 одну	 комсомольская	путёвка.	
Соединила	 на	 далёкой	 сибир-

ской	реке	Енисей.	На	строитель-
стве	Красноярской	ГЭС.	Причём	
поводом	для		знакомства	стали	
самые	обыкновенные	шахматы.	

-	Как	попала	туда?	Работа-
ла,	 работала	 в	 Чернушинском	
районе	 в	 колхозе,	 а	молодёжь,	
смотрю,	 на	 комсомольскую	
стройку	едет.	И	мне	захотелось.	
И	 я	 рванула,	 -	 вспоминает	 Га-
лина	Николаевна.	-	Там	днём	с	
энтузиазмом	опоры	для	свай	на	
цементном	 заводе	 отливала,	 а	
вечером	куда	податься?	Я	была	
новенькая.	 Подруг	 не	 завела.	
Вот	и	забрела	в	красный	уголок	
общежития.	 Там	 –	 кроссворды,	
газеты,	шахматы.			Фигуры	рас-
ставила	 –	 жду.	 Заходит	 моло-
дой,	интересный:	«Будто	в	шах-
маты	 умеешь	 играть?»	 «А	 что	
если	умею!	Садись	-	обыграю»	
-	 и	 обыграла.	 Раз,	 другой,	 тре-
тий...	Ну	и,	видно,	чтоб	поднять	
его	в	своих	глазах,	пару	раз	под-
далась.	Так	шахматы	и	выбрали	
мне	в	мужья	Евгения.	Свадьбы	
как	таковой	не	было	вовсе.	Со-
шлись	и	 стали	жить.	Первенца	
рожать	было	страшно	вдали	от	

родных.	Так	оказалась	на	роди-
не	мужа	в	Брянской	области.	

Там	 же	 семья	 подросла,	
стало	 тесно	 в	 небольшой	 ро-
дительской	 квартирке.	 Тогда	 и	
решили	 в	 Суксун	 перебраться.	
Тут	ещё	три	девочки	появились.	
Тридцать	 три	 года	 с	 Евгением	
прожили.	Душа	в	душу.	Ушёл	в	
мир	иной,	когда	младшей	было	
всего	пятнадцать.

-	 У	 меня	 два	 мальчика	 и	
четыре	девочки	–	все	хорошие,	
красивые	и	умные,	-	продолжает	
собеседница,	 а	 в	 этих	 простых	
словах	 матери	 –	 вся	 гордость	
за	своих	давно	взрослых	детей.	
-	Старший	сын	Игорь	–	военный	
лётчик,	всю	войну	прошёл	в	Аф-
гане,	 вплоть	 до	 вывода	 наших	
войск.	 А	 после	 была	 и	 Чечня.	
Он	-	мастер	спорта	по	прыжкам	
с	парашютом	(750	прыжков).	За	
штурвалом	военного		самолёта	
провёл	около	трёх	тысяч	часов.	
Медали	 «За	 отвагу»	 и	 «За	 бо-
евые	 заслуги»	 в	 чём-то	 и	 мои	
тоже.	Плюсом	к	собственным	за	
многодетность.

Теперь	 у	 Игоря	 мирная	

профессия:	 после	 окончания	
юрфака	 	 он	 -	 серьезный	 мо-
сковский	юрист.	 	Один	сын	ле-
тал,	 другого	 покорила	 водная	
стихия.	 	 Олег	 почти	 моряк,	 а	
точнее,	 механик	 речного	 па-
роходства.	Был	и	старшим	по-
мощником	 большого	 судна,	
дорос	 и	 до	 капитана.	 По	 сей	
день	 работает	 в	 речном	 порту	
Ростова-на-Дону	и	не	расстаёт-
ся	с	любимым	делом.	Девчонки	
тоже	выбрали	нужные	профес-
сии:	Альбина	–	медсестра	Сук-
сунской	ЦРБ,	Наталья	–	психо-
лог	(её	тоже	знает	весь	район).	
Люба	и	Лариса	-	в	Перми.	Одна			
выучилась	 на	 архивариуса,	 а	
другая	–	культпросветработник.	
Рада	моя	героиня,	что	дети	ус-
воили	заповедь:	жизнь	не	тер-
пит	лентяев.

Да	 и	 сама	 Галина	 Нико-
лаевна	 без	 работы	 никогда	 не	
сидела.	 На	 себе	 испробовала	
много	 профессий:	 трудилась	 в	
колхозе,	 в	 теплице,	 	 на	 пекар-
не,	на		заводе,	даже	кочергари-
ла	в	гостинице	перед	выходом	
на	пенсию.	С	большим	семей-
ством	 не	 приходилось	 и	 дома	
сидеть	 сложа	 руки.	 Остаётся	
удивляться,	 как	 среди	 беско-
нечной	 работы	 находила	 она	

время	участвовать	ещё	и	в	до-
суге	своих	детей.	Подоспевшая	
к	 разговору	 одна	 из	 дочерей	
не	дала	 усомниться	в	 этом	ни	
капли.

	-	Ох,	эта	мама	Галя,	мама	
Галя!	Нам	в	округе	все	подруги	
завидовали,	-	с	восторгом	рас-
сказывает	 Лариса,	 -	 вместе	 с	
ней	 мы	 разгадывали	 шарады,	
гоняли	 мяч,	 катались	 на	 сан-
ках.	С	братьями	–	в	войнушки,	
с	нами	–	в	куклы.		Вела	беско-
нечные	 житейские	 разговоры,	
разрешая	 наши	 душевные	 со-
мнения.	 Вязать	 примемся	 –	
шутки-прибаутки	 не	 прекраща-
ются.	Она	у	нас	просто	кладезь!	
И	 по	 сей	 день	 с	 внуками,	 на	
снегокатах	и	лыжах,	в	бассейн	
или	 на	 речку.	 Гол	 забить	 –	 да	
пожалуйста,	 баба	 Галя	 бросит	
все	 дела	 ради	 этого.	 Правда,	
нынешним	 компьютерным	
стрелялкам	 доверять	 так	 и	 не	
научилась.

Сама	же	и	сейчас	придер-
живается	 проверенного	 мате-
ринского	 девиза:	 не	 встревать	
в	 дела	 детей,	 но	 держать	 под	
«прицелом».	 Сторицей	 окупи-
лась	 материнская	 забота.	 Те-
перь	она	у	детей	совета	просит.	

-	Семья	–	моё	малое	госу-

дарство,	-	гордится	Галина	Ни-
колаевна,	-	сейчас,	не	спросив	
меня,	то	самое	государство	на-
значило	мне	встречу	в	75-й	мой	
день	 рождения.	 Недавно	 про-
шло	«совещание»	с	повесткой,	
что	подарить	и	куда	отправить	
на	отдых.		

В	 эти	 праздничные	 дни	
в	 доме	 Галины	 Николаевны	
многолюдно.	 Сёстры	 приеха-
ли	 из	 города	 (сама	 ведь	 тоже	
из	 многодетной	 семьи,	 2-я	 из	
семи	детей).	Дочери	с	внуками	
каждый	вечер	заглядывают	(не-
мало	 хлопот	 перед	 маминым	
праздником).

-	Сколько	же	у	вас	внуков?	
–	спрашиваю.

-	Я	 своё	 богатство	 не	 счи-
таю,	-	отказалась	раскрыть	се-
крет	бабушка	Галя,	а	вспомнив	
весёлую	обезьянку	из	советско-
го	мультика,	добавила,	-	много!	
А	много,	значит	–	куча!	

Вот	эта	самая	«куча»	и	со-
берётся	сегодняшним	вечером,	
чтобы	 поздравить	 свою	 лю-
бимую	маму	и	с	юбилеем,	и	с	
Днём	матери.	И	мы	Вас	от	всей	
души	 поздравляем!	 А	 в	 лице	
Галины	Николаевны	и	всех	ма-
терей	 района	 с	 предстоящим	
праздником.
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Сегодня развитие промышленности в Пермском крае – основной приоритет в работе гу-
бернатора и правительства. Наш регион стал первым в Российской Федерации, где начал 
работать механизм специального инвестиционного контракта, основные высокотехнологич-
ные рабочие места теперь создаются в производственной отрасли. Прорыв в промышлен-
ности Прикамья произошел в том числе благодаря оперативному принятию региональной 
законодательной базы по развитию промышленной политики и разработке конкретных ин-
струментов. О поддержке производственного сектора, новых рабочих местах и перспективах 
развития региона рассказывает губернатор Пермского края ВИКТОР БАСАРГИН. 

Регион промышленного роста

Какие отрасли экономи-
ки сегодня играют опреде-
ляющую роль для региона? 
Какие тенденции в этой сфе-
ре складываются последнее 
время, появляются ли но-
вые лидеры?

В	 этом	 вопросе	 мы	 сво-
их	 приоритетов	 не	 меняли,	
Пермский	 край	 был	 и	 остает-
ся	 регионом	 промышленным.	
Основная	цель	–	возрождение	
региона	 в	 качестве	 одного	 из	
ведущих	 индустриальных	 ре-
гионов	России.	Поэтому,	безус-
ловно,	 промышленность	 –	 на	
первом	 месте.	 Упор	 в	 новой	
индустриализации	 края	 дела-
ем	на	производство	высокотех-
нологичных	 продуктов,	 в	 том	
числе	 в	 сфере	 импортозаме-
щения.	Сегодня	лидеры	произ-
водства	 Прикамья	 –	 машино-
строительный	комплекс,	химия	
и	 нефтехимия,	 металлургиче-
ский	комплекс,	ТЭК,	целлюлоз-
но-бумажная	промышленность	
и	 деревообработка.	 Задач	 по	
отраслям	 очень	 много,	 равно	
как	 и	 проектов,	 значимых	 не	
только	 для	 региона,	 но	 и	 для	
всей	 страны.	 Если	 брать	 ма-
шиностроение	–	это,	в	первую	
очередь,	наш	прорыв	с	авиад-
вигателем	ПД-14.	

Другая	 отрасль,	 на	 разви-
тие	 которой	 направляем	 зна-
чительные	 средства	 и	 усилия	
–	 сельское	 хозяйство.	 Успехи	
последних	 лет	 доказывают,	
что	 любые	 обстоятельства	
преодолимы.	 Ни	 для	 кого	 не	
секрет,	что	Пермский	край	на-
ходится	 в	 зоне	 рискованного	
земледелия,	но	посмотрите	на	
достижения	 наших	 аграриев	
-	 за	 8	 месяцев	 текущего	 года	
производство	 сельхозпродук-
ции	 выросло	 более	 чем	 на	
10%,	 выручка	предприятий	по	
итогам	 прошлого	 года	 увели-
чилась	на	23%	по	сравнению	с	
2014-м.Сегодня	в	крае	порядка	
87%	 предприятий	 –	 прибыль-
ные,	при	этом,	ведя	успешную	
деятельность,	 они	 повышают	
зарплату	 труженикам	села,	 за	
последние	полгода	она	вырос-
ла	 на	 6%.	 Это	 действительно	
здорово,	 когда	 совместными	
усилиями,	 -	 а	 на	 поддержку	
села	 за	 последние	 3	 года	 мы	
направили	 9	 миллиардов	 ру-
блей,	плюс	в	этом	году	еще	3,	-	
аграрии	и	власти	смогли	пере-
ломить	ситуацию.	В	этом	году,	
несмотря	на	непростые	погод-
ные	 условия,	 селяне	 смогли	
не	 только	 удержать,	 но	 даже	
улучшить	 ключевые	 показате-
ли	отрасли,	на	мой	взгляд,	это	
без	преувеличения	подвиг.	

Как экономика региона 
проходит через кризис по-
следних двух лет? 

Наши	 промышленники	 в	
основном	 справились	 с	 новы-
ми	 условиями.	 По	 подавляю-
щему	большинству	стратегиче-
ских	отраслей	Пермского	края	
уже	 в	 2016	 году	 наблюдается	
рост	 промышленного	 произ-
водства.	 В	 Прикамье	 увели-
чилось	производство	машин	и	
оборудования	на	6%,	электро-
оборудования,	 электронного	 и	
оптического	оборудования	–	на	
1,6%,	транспортных	средств	и	
оборудования	 -	 на	 7%,	 кокса	
и	нефтепродуктов	-	на	12%.	В	
Пермском	 крае	 растет	 сель-
скохозяйственное	 производ-
ство,	за	2015	год	рост	составил	
5%.		Это	и	есть	свидетельство	
того,	 что	 стратегические	базо-
вые	 отрасли	 адаптировались	

к	 текущей	 экономической	 си-
туации.

Тем	 не	 менее,	 признать,	
что	 темпы	 роста	 устраивают	
нас	 на	 все	 100%,	 будет	 не-
правильно.	Они	в	принципе	не	
могут	 устраивать,	 всегда	 есть	
желание	достигнуть	более	вы-
сокой	планки.	В	целом,	основ-
ные	экономические	показатели	
по	 итогам	 2015	 года	 показали	
рост	 –	 объем	 инвестиций	 в	
экономику	 увеличился	 более,	
чем	на	14	%,	объем	собствен-
ного	 производства	 –	 почти	 на	
10%,	 валовый	 региональный	
продукт	 показал	 рост	 3,3%.	
Выросла	и	зарплата	–	на	3,7%,	
объемы	жилищного	строитель-
ства	примерно	на	 столько	же.	
Инвестиционная	 составляю-
щая	в	ВРП	–	свыше	20%.

Показателем	 того,	 что	
мы	 идем	 верным	 путем,	 стал	
общий	 рост	 инвестиций,	 до-
стигнутый	 несмотря	 на	 край-
не	 непростые	 экономические	
условия.	 Общий	 объем	 инве-
стиций	 в	 основной	 капитал	 в	
Пермском	 крае	 вырос	 до	 217	
млрд	 рублей,	 тогда	 как	 годом	
ранее	этот	показатель	состав-
лял	207	млрд.	

В	 последнее	 время	 регу-
лярно	открываем	в	регионе	но-
вые	 производственные	 мощ-
ности	–	это	 говорит	о	многом,	
конкретные	примеры	того,	 что	
предприятия	 не	 просто	 вы-
жили,	а	сохранили	потенциал.	
Если	посмотреть	с	весны	–		хи-
мическая	 компания	 «Соленис	
Технолоджис»	 завершила	 ре-
ализацию	инвестпроекта,	при-
знанного	 нами	 приоритетным	
в	 декабре	 прошлого	 года.	 	 В	
рамках	 проекта	 построены	
два	новых	производства	и	мо-
дернизировано	два	уже	суще-
ствующих	направления;	объем	
инвестиций	составил	350	мил-
лионов	рублей,	создано	почти	
2	 десятка	 высокотехнологич-
ных	рабочих	мест.		

Другой	 пример	 –	 завод	
компании	 «Хенкель»	 в	 Перми	
завершил	 один	 из	 крупней-
ших	 на	 российских	 площад-
ках	 этой	 компании	 проект	 по	
расширению	 производствен-
ных	 и	 логистических	 мощно-
стей,	 открылась	 современная	
фабрика	 мороженого	 –	 это	
свыше	 1	 миллиарда	 рублей	
инвестиций,	современное	обо-
рудование,	 но	 самое	 важное	
–	создание	250	новых	высоко-
технологичных	 рабочих	 мест.	
Кроме	 того,	 открыли	 новую	
производственную	 линию	 на	
предприятии	 «Сода-Хлорат»	
–	 проект	 реализован	 благода-
ря	 специальному	 инвестици-
онному	контракту,	который	мы	
заключили	в	ноябре	2015	года.	
Запуск	 новой	 производствен-
ной	линии	ознаменовал	собой	
завершение	1	этапа	комплекс-
ного	 инвестпроекта	 с	 общим	
объемом	 инвестиций	 свыше	
3,6	 млрд	 рублей,	 который	 по-
зволит	 создать	 для	 березни-
ковцев	 388	 новых	 рабочих	
мест.

Летом	 на	 фармацевтиче-
ском	предприятии	«Медисорб»	
завершен	 1-й	 этап	 инвестпро-
екта	–	 запущена	новая	произ-
водственная	 линия,	 выпуска-
ющая	лекарства	по	 стандарту	
Good	 Manufacturing	 Practice.И	
это	лишь	несколько	примеров	
из	 промышленной	 отрасли.	
В	 последние	 годы	 около	 140	
инвестпроектов	 реализуется	
также	 и	 в	 агропромышленном	

комплексе.	
На Ваш взгляд, какие 

предприятия и отрасли смог-
ли использовать ресурс им-
портозамещения? 

Если	 перечислять	 кон-
кретные	 предприятия,	 думаю,	
список	займет	несколько	стра-
ниц.	 Скажу	 одно	 –	 уверен,	 с	
задачей	 заместить	импорт	 ка-
чественной	 продукцией	 мест-
ного	 производства	 мы	 справ-
ляемся.	 Одним	 из	 последних	
событий	 в	 рамках	 политики	
импортозамещения	 в	 отрас-
ли	 промышленной	 является	
создание	 фармацевтического	
кластера	 в	 Пермском	 крае.	
Большинство	 уже	 наслышаны	
об	 успехах	 кластеров	 «Новый	
Звездный»	 и	 «Фотоника»,	 в	
продолжение	 запускаем	 фар-
мацевтическую	тему.	

Якорными	 предприятиями	
фармкластера	 стали	 «Меди-
сорб»	и	«Пермская	химическая	
компания»,	задача	-		создать	в	
крае	 производство	 более	 15	
наименований	 лекарственных	
средств	 и	 фармацевтических	
субстанций,	входящих	в	число	
важнейших	 и	 жизненно	 необ-
ходимых	и	в	настоящее	время	
преимущественно	 импортиру-
емых	из-за	рубежа.

Инвестпроекты	 «Меди-
сорба»	 и	 «Пермской	 химиче-
ской	 компании»	 уже	 вошли	 в	
перечень	 комплексных	 инве-
стиционных	 проектов	 в	 граж-
данской	промышленности	РФ.	
В	 1	 полугодии	 2016	 года	 на	
уплату	процентов	по	кредитам	
«Медисорб»	получило	15	млн.	
рублей	субсидий	федерально-
го	 бюджета,	 а	 «ПХК»	 -	 5	млн.	
рублей.

По	 объему	 привлеченных	
федеральных	средств	на	реа-
лизацию	импортозамещающих	
проектов	мы	занимаем	первые	
места	 в	 Приволжском	 округе.	
Для	 субсидирования	 процент-
ных	 ставок	 на	 федеральном	
уровне	 получено	 одобрение	
более	 десяти	 региональных	
проектов	 с	 общим	 объемом	
инвестиций	на	уровне	10	млрд	
рублей.	 На	 возмещение	 про-
центных	 ставок	 по	 кредитам	
региональным	 промышлен-
никам	 предоставлено	 поряд-
ка	 300	 млн.	 Ведем	 активную	
работу	 по	 привлечению	 фе-
деральных	 средств	 в	 фонде	
развития	промышленности:	на	
сегодня	 уже	 одобрено	 займов	
на	сумму	600	млн	рублей.

4. Какие меры по под-
держке промышленности вы 
считаете наиболее эффек-
тивными? Каких новаций 
ждать в этой сфере? 

Мы	 продолжаем	 после-
довательно	 и	 системно	 ока-
зывать	 поддержку	 промыш-
ленности.	 Пермский	 край	
стал	 первым	 субъектом	 РФ,	
который	 принял	 региональ-
ный	 закон	 о	 промышленной	
политике.	 Сегодня	 в	 регионе	
активно	реализуется	механизм	
специальных	 инвестиционных	
контрактов,	 первые	 из	 кото-
рых	были	подписаны	в	ноябре	
2015	года	с	ПАО	«Протон-ПМ»,	
«Сода-Хлорат»	и	Лысьвенским	
металлургическим	 заводом.	 В	
начале	 текущего	 года	 заклю-
чили	 специнвестконтракт	 с	
«Уралкалием».	 Общий	 объем	
инвестиций	 по	 четырем	 уже	
оформленным	 соглашениям	
составит	 более	 67	 млрд.	 ру-
блей,	 в	 результате	 чего	 пред-
приятия	создадут	свыше	2.200	

новых	рабочих	мест.		В	течение	
10-и	 лет	 новые	 производства	
дадут	бюджету	края	свыше	27	
млрд.	рублей.

11	 ноября	 в	 Москве	 под-
писали	 первый	 для	 нашего	
региона	федеральный	специн-
вестконтракт.	 Документ	 трех-
сторонний,	 заключен	 между	
Минпромторгом	РФ,	Пермским	
краем	 и	 минерально-химиче-
ской	 компанией	 «ЕвроХим».	
Сегодня	 в	 рамках	 этого	 доку-
мента	 уже	 начались	 работы	
по	 строительству	 Усольского	
калийного	 комбината.	 Проект	
уникальный	по	масштабу	инве-
стиций	 и	 строительству,	 ведь	
«с	нуля»	создается	современ-
ное	 предприятие	 с	 примене-
нием	 новейших	 технологий	
разработки	 месторождения.	
Общие	 инвестиции	 в	 проект	
составили	 115	 миллиардов	
рублей,	 в	 Прикамье	 появится	
свыше	 1700	 дополнительных	
рабочих	мест,	увеличится	сум-
ма	 налоговых	 поступлений	 в	
бюджеты	различных	уровней

Заключение	СПИКа	выгод-
но	 всем	 сторонам.	 Компании	
«Еврохим»	 он	 дает	 право	 на	
применение	до	конца	действия	
контракта	 нулевой	 ставки	 по	
налогу	на	имущество,	нулевой	
ставки	 по	 налогу	 на	 прибыль,	
причем	 как	 федеральной,	 так	
и	региональной,	а	также	гаран-
тии	того,	что	существующая	на	
момент	 подписания	 контракта	
налоговая	 нагрузка	 не	 будет	
повышена.

Если	 говорить	 о	 новациях	
–	в	этом	году	в	Прикамье	соз-
дали	региональный	фонд	под-
держки	 промышленности.	 Его	
основная	 цель	 –	 содействие	
в	 организации	 новых	 произ-
водств	 и	 обеспечение	 импор-
тозамещения	 посредством	
предоставления	 льготных	
условий	 софинансирования	
проектов,	 направленных	 на	
разработку	 новой	 высокотех-
нологичной	 продукции,	 техни-
ческое	перевооружение	и	соз-
дание	 конкурентоспособных	
производств	 на	 базе	 наилуч-
ших	доступных	технологий.	Ре-
гиональный	фонд	 	 так	же,	 как	
и	Фонд	 развития	 промышлен-
ности	 Российской	 Федерации,	
будет	 предоставлять	 займы	
предприятиям	 на	 создание	
новых	производств	или	их	мо-
дернизацию.	 Финансирование	
фонда	планируется	уже	в	этом	
году	в	объеме	65	млн.	рублей,	
а	в	следующие	2	года	-	по	100	
млн.	ежегодно.	Рассчитываем,	
что	 создание	 регионального	
фонда	 позволит	 увеличить	
объем	 привлечения	 дополни-
тельных	федеральных	средств	
в	промышленный	сектор	края.	
Ежегодно	Фонд	 планирует	 об-
рабатывать	 более	 10	 заявок	
от	 промышленных	 предпри-
ятий.	С	октября	текущего	года	
на	 официальном	 сайте	 реги-
онального	 фонда	 открылась	
подача	 заявок	 на	 получение	
займов	для	проектов	 в	 сфере	
промышленности.	

Фонд	 дает	 возможность	
промышленным	 компаниям	
получить	 финансовый	 займ	 в	
размере	от	20	до	100	млн	ру-
блей	 под	 5%	 годовых,	 сроком	
займа	 до	 5	 лет,	 при	 условии	
наличия	 софинансирования	
проекта	 в	 объеме	 не	 менее	
50%	 от	 общего	 бюджета	 про-
екта	 и	 общего	 бюджета	 про-
екта	 стоимостью	 не	 менее	 40	
млн.	 рублей.	 Средства,	 полу-
ченные	 для	 финансирования	
проекта	 со	 стороны	 Фонда,	
могут	 быть	 направлены	 на	
разработку	 нового	 продукта/
технологии;	 инжиниринговые	
услуги;	 приобретение	 специ-
ального	 оборудования	 для	
проведения	 необходимых	
опытно-конструкторских	 работ	
и	отработки	технологии,	а	так-

же	для	технологического	пере-
вооружения	 и	 модернизации	
производства	российского	или	
импортного	 промышленного	
оборудования.

Думаю,	 это	послужит	важ-
ным	этапом	развития	промыш-
ленной	 политики	 в	 Пермском	
крае.

Продолжает	 функциони-
ровать	созданный	в	2015	 году	
Совет	по	 улучшению	инвести-
ционного	 климата,	 который	
призван	 выявлять	 перспек-
тивные	 импортозамещающие	
проекты	 для	 последующей	 их	
поддержки.	На	первом	заседа-
нии	совета	приоритетными	для	
реализации	были	выбраны	13	
инвестпроектов,	 на	 следую-
щем	–	еще	3	проекта.		Общий	
объем	инвестиций	 превышает	
230	миллиардов	рублей,	коли-
чество	 рабочих	 мест,	 которое	
будет	 создано	 в	 результате	
реализации	проектов,	–	свыше	
14	 тысяч,	 при	 этом	 большин-
ство	 из	 них	 –	 высокотехноло-
гичные.	Думаю,	до	конца	 года	
проведем	еще	одно	заседание	
–	 планируется	 рассмотреть	 5	
проектов.	 После	 обсуждения	
примем	решение,	включать	ли	
их	в	перечень	приоритетных.	

10-11 ноября в Перми 
прошел уже третий инженер-
но-промышленный форум. 
Каковы предварительные 
итоги мероприятия? 

Действительно,	 в	 течение	
двух	 дней	 в	 краевой	 столице	
проходил	 Пермский	 инженер-
но-промышленный	 форум.	 В	
рамках	мероприятия	мы	поста-
вили	конкретную	задачу	–	раз-
работать	 концепцию	 кадровой	
стратегии	 инновационного	
развития	 региона	 на	 период	
до	2025	года.	Иными	словами,	
речь	 на	 форуме	 в	 основном	
шла	о	подготовке	инженерных	
кадров.	Пермский	край	сегодня	
зашел	 в	 целый	 ряд	 масштаб-
ных	российских	проектов,	а	по-
тому	 нам	 необходимы	 квали-
фицированные	 специалисты	
для	 их	 успешной	 реализации.	
Если	 мы	 сегодня	 все	 усилия	
не	 бросим	 на	 формирование	
стратегического	 кадрового	
резерва,	 тогда	 в	 будущем	 не-
избежно	столкнемся	с	пробле-
мой,	 когда	 попросту	 некому	
будет	 продолжать	 сегодняш-
ние	 масштабные	 начинания	 и	
создавать	 новые	 высокотех-
нологичные	 и	 конкурентоспо-
собные	продукты.	У	нас	в	крае	
есть	 все	 необходимое,	 чтобы	
в	 долгосрочной	 перспективе	
обеспечить	высококвалифици-
рованными	 кадрами	 предпри-
ятия	 региона	 и	 страны	 и	 реа-
лизовать	 самые	 амбициозные	
проекты.	Сегодня	в	подготовке	
кадров	 участвуют	 порядка	 20	
инновационных	 школ,	 сред-
ние	 специальные	 заведения,	
ВУЗы,	десятки	промышленных	
предприятий.	В	цепочку	вклю-
чено	 и	 открытое	 в	 прошлом	
году	 Суворовское	 училище,	
которое	 ведет	 подготовку	 кур-
сантов	 инженерных	 специ-
альностей	 для	 оборонно-про-
мышленного	комплекса.	Кроме	
того,	в	Прикамье	четвертый	год	

успешно	 	 в	 пилотном	 режиме	
реализуется	 проект	 дуального	
образования,	 получивший	 вы-
сокую	оценку	на	федеральном	
уровне.	За	последние	5	лет	из	
регионального	 бюджета	 было	
инвестировано	 порядка	 900	
млн	рублей	в	создание	в	перм-
ских	 ВУЗах	 базовых	 кафедр	
предприятий,	была	открыта	51	
лаборатория,	 большая	 часть	
из	 которых	 ориентирована	 на	
сегмент	 оборонно-промыш-
ленного	комплекса.

Одним	из	 ключевых	собы-
тий	форума	стало	заключение	
меморандума	 между	 краевы-
ми	властями	и	компанией	«Ме-
тафракс».	 Этим	 документом	
мы	 подтвердили	 намерения	
подписать	в	ближайшие	меся-
цы	 очередной	 региональный	
специальный	 инвестиционный	
контракт.	Компания	построит	в	
Губахе	 современные	 установ-
ки	по	производству	химической	
продукции,	которые	уже	через	
4	 года	 будут	 ежегодно	 давать	
более	560	тысяч	тонн	карбами-
да,	почти	300	тысяч	тонн	амми-
ака	и	40	тысяч	тонн	меламина.	
Планируемая	 сумма	 вложе-
ний	 компании	 в	 производство	
составит	 порядка	 55	 млрд.	
рублей,	 а	 губахинцы	 получат	
порядка	 400	 новых	 современ-
ных	рабочих	мест.	Кроме	того,	
предприятие	 намерено	 взять	
на	себя	обязательства	по	воз-
ведению	жилья	 для	 своих	 ра-
ботников	 –	 что,	 разумеется,	
тоже	крайне	важно.	

В	 рамках	 форума	 состоя-
лось	множество	мероприятий,	
так	или	иначе	призванных	ре-
шить	основную	задачу.	Напри-
мер,	 на	 загородной	 площадке	
предприятия	 «Протон-ПМ»	
открылся	центр	дуального	об-
разования,	 который	 стал	 свя-
зующим	звеном	между	нашим	
Авиатехникумом	и	окончатель-
ным	производством,	здесь	сту-
денты	 приобретают	 реальные	
навыки	 и	 проводят	 50%	 учеб-
ного	времени.

В	очередной	раз	на	фору-
ме	 подведены	 итоги	 конкурса	
«Открытый	 регион.Хакатон»	
-	 ежегодного	 конкурса	 для	
программистов	 по	 разработ-
ке	 сервисов	 приложений.	 Уже	
во	 второй	 раз	 прошла	 полно-
масштабная	 Битва	 роботов.	
Замечу,	 наш	 регион	 не	 слу-
чайно	 стал	 территорией	 для	
проведения	боев	роботов.	Все	
последние	 годы	 в	 Прикамье	
активно	 развивается	 робото-
техника	 и	 смежные	 с	 ней	 об-
ласти.	 Её	 внедряют	 крупные	
промышленные	 предприятия,	
центры	робототехники	работа-
ют	при	политехническом	и	пе-
дагогическом	 университетах,	
технологиям	 роботостроения	
учатся	 со	школьной	 скамьи,	 в	
том	числе	в	территориях	края	
–	 знаю,	 что	 кружки	 открыва-
ются	при	школах	в	Перми,	Бе-
резниках,	Чайковском,	Лысьве,	
Полазне	и	других	территориях.	

Вопросы задавала 
Юлия Светлакова
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ЗЕМЛЯКИ

 СМОТР-КОНКУРС

ДЕЛА ВЕТЕРАНСКИЕ

Несмотря на солидный минус на дворе, команды от поселений прибыли в КДЦ в на-
значенный час. А вот численный состав зрительской команды, к сожалению, и в этот 
раз подкачал. А жаль. Ведь посмотреть и «поболеть» было на кого и за кого! Каждое 
поселение представило собственную концертную программу, где принимали участие как 
отдельные исполнители, так и творческие коллективы, в том числе и от общественного 
объединения «Татарский центр».

«Любовь и голуби», 
«Дело было в Пенькове» 
и все-все!..
В МИНУВШУЮ СУББОТУ СОСТОЯЛСЯ ЮБИЛЕЙНЫЙ, 
ПЯТЫЙ, РАЙОННЫЙ СМОТР-КОНКУРС «РОДНЫЕ ПРОСТОРЫ», 
ПОСВЯЩЁННЫЙ ГОДУ КИНО В РОССИИ

Парад	 программ	 открыли	
артисты	(да-да,	именно	арти-
сты,	 хотя	 и	 доморощенные!)	
Киселёвского	 поселения,	
представив	 целое	 театрали-
зованное	 представление	 на	
тему	 «Вручение	 кинопремии	
«ВероНика»	за	лучший	номер	
в	 той	 или	 иной	 номинации.	
Прозвучали	и	песни	из	муль-
тфильмов,	 и	 военных	 филь-
мов,	 и	 приключенческих,	 и	
зарубежных,	 и	 чёрно-белых,	
и	 комедийных	 в	 исполнении	
самих	 героев	 сюжетов.	 Осо-
бый	 зрительский	 восторг	 вы-
звал	 отрывок	 из	 любимого	

россиянами	 фильма	 «Лю-
бовь	 и	 голуби».	 Безусловная	
признательность	 за	 актёр-
ское	 мастерство	 и	 коллекти-
ву	 «Радуница»,	 и	 ансамблю	
«Рябинушка»	 (мушкетёры),	 и	
Сергею	Никитину	 (Трубадур),	
и	 Ирине	 Зуевой	 (Мэри	 Поп-
пинс),	а	также	ребятам	Дани-
лу	 Пашкову,	 Ирине	 Кречето-
вой	и	Нине	Сабуровой.	

В	 который	 раз	 не	 пере-
стаём	 удивляться	 очевидно-
му:	 отчего	 же	 на	 подобных	
мероприятиях	не	переполнен	
зрительный	 зал?	 Ведь	 вы-
ступления	 наших	 земляков	

–	 соседей,	 знакомых,	 дру-
зей,	 наконец	 –	 и	 есть	 та	 са-
мая	 «ручная	 работа»	 в	 про-
изведении	 искусства,	 когда	
звёзды	эстрады	просто	отды-
хают!	 Надо	 видеть,	 с	 каким	
удовольствием	 подпевали	
зрители	 Евгению	 Луткову	 из	
Ключевского	 поселения,	 ис-
полняющего	 бессмертную	
«Смуглянку»!	 А	 как	 аплоди-
ровали	 Наталье	 Черепано-
вой	за	её	соло	«Эхо	любви»	
из	 к/ф	 «Судьба».	 А	 дуэту	
Людмилы	 Швалёвой	 и	 Ми-
хаила	 Черниговского	 с	 пес-
ней	 «Любимый	 мой»	 из	 к/ф	
«Станица»!	 И	 с	 какими	 не-
поддельными	 чувствами	 ис-

полняли	монолог	 «Всё	начи-
нается	 с	 любви»	 Анастасия	
Зобнина,	 песню	 «Оттепель»	
из	 одноимённого	 фильма	 –	
Анна	 Усольцева,	 «Гляжу	 в	
озёра	 синие»	 –	 сыринская	
«Долинушка»!..

Поедугинское	 поселе-
ние	 (кстати	 сказать,	 глава	
территории	 Александр	 Ро-
гожников	 был	 единственным	
из	 руководителей,	 кто	 при-
ехал	 поддержать	 своих),	 как	
самое	 многонациональное,	
и	 программу	 представило	
соответствующую.	 Здесь	 и	
коллективы	«За	околицей»	и	
«Родничок»	 с	 русскими	 пес-
нями	и	танцами,	и	татарский	
«Чишма»	 с	 танцем	 «Друж-
ба»,	и	марийский	«Эр	ужара»	
с	песней	о	своей	малой	роди-

не	Сызганке.	А	заключитель-
ный	 аккорд	 –	 песня	 «Будет	
всё	 хорошо»	 в	 исполнении	
всех	 участников	 программы.	
И	как	бы	в	продолжение	мно-
гонациональной	темы	–	трио	
Красных	Шапочек	в	костюмах	
с	 русской,	 татарской	 и	 ма-
рийской	интерпретациями	от	
«Татарского	центра».

Завершавшее	 смотр-
конкурс	 Суксунское	 посе-
ление,	 конечно	 же,	 было	
своего	 рода	 образцом,	 ведь	
его	 программу	 в	 основном		

формировали	 выступления	
образцовых	 ансамблей	 тан-
ца	 и	 народной	 песни	 ДШИ	
«Сюрприз»	 и	 «Зоренька»,	
а	 дополняли	 хор	 ветеранов	
«Годы	 золотые»	 и	 солисты	
Катя	Ярославцева	 и	Максим	
Стахеев.

Остаётся	 добавить,	 что	
подведение	 итогов	 район-
ного	 смотра-конкурса	 «Род-
ные	 просторы»	 состоится	
в	 субботу,	 3	 декабря,	 где	 и	
будут	 названы	 и	 отмечены	
победители.

Не обошла стороной районная спартакиада и нашу деревню. 

Нас не догонят!
ВЕСТИ ИЗ БРЁХОВО

Хоть и закончился месячник мудрости и зрелости, хочется огля-
нуться назад, вспомнить и поблагодарить всех, кто принял участие в 
организации проводимых мероприятий.

Старый за малого, 
малый за старого!

Тепло	 и	 уютно	 было	 в	 Брёхов-
ском	клубе	в	середине	прошедшего	
месяца,	 где	 за	 празднично	 накры-
тыми	 столами	 собрались	 те,	 кому	
за	…	 Гостей	 приветствовали	 глава	
Ключевского	поселения	А.П.	Мала-
феев,	 директор	 школы	 В.Н.	 Изга-
гин,	 пожелавшие	 присутствующим	
здоровья,	 долголетия.	 Задорными	
песнями	 порадовали	 нас	 артисты	
из	 Сыры.	 Хочется	 поблагодарить	
этих	 милых	 женщин	 за	 их	 неисся-
каемую	 энергию.	 Добра	 им	 и	 здо-
ровья!

Особо	 хочется	 поблагодарить	
наших	 спонсоров	 В.Ф.	 Сабурова,	
Л.Б.	Шилову,	а	также	И.В.	Пастухо-
ва,	который	каждый	год	поздравля-
ет	пенсионеров	села	продуктовыми	
наборами.

Для	 тех,	 кто	 не	 смог	 побывать	

на	празднике	в	Брёхово,	состоялся	
праздник	 осени	 в	 Осинцево.	 Боль-
шое	 спасибо	 от	 присутствующих	
организаторам	за	концерт,	хорошее	
настроение,	тёплый	приём.

Наши	 пенсионеры	 умеют	 не	
только	отдыхать,	но	и	состязаться,	
что	показала	спартакиада	в	с.	Тис.	
Очень	 хочется	 назвать	 тех,	 кто	 за-
щищал	 спортивную	 честь	 нашего	
села.	Это	Евгений	Подборнов,	Вик-
тор	 Чухарев,	 Любовь	 Подборнова,	
Людмила	 Власова,	 Галина	 Зобни-
на,	Анна	Анфёрова.	 Заняли	 почёт-
ное	3-е	место.	Огромная	благодар-
ность	 участникам	 спартакиады	 и	
организаторам	 соревнований	 Л.Н.	
Шиловой,	 администрации	 Тисов-
ской	школы.	Как	много	потерял	тот,	
кто	 там	не	был!	Надо	было	видеть	
лица	 соревнующихся:	 глаза	 горят,	

морщинки	куда-то	попрятались,	за-
дор	 во	 всём.	 Так	 держать,	 молод-
цы!	 Спасибо	 Алексею	 Чухареву,	
который	 запечатлел	 и	 праздник,	 и	
соревнования.

А	 в	минувшее	 воскресенье	два	
коллектива	 нашей	 первички	 вы-
ступили	 на	 фестивале	 песни	 в	 с.	
Ключи.	 В	 связи	 с	 этим	 хочется	 по-
благодарить	Н.В.	Попову	и	Л.А.	Ан-
фёрову	 за	 то,	 что	 они	 не	 дают	 на-
шим	ветеранам	стареть	душой.

Моя	 заметка	 была	 бы	 не	 пол-
ной,	 если	 бы	 я	 не	 поблагодарила	
нашу	 Брёховскую	 школу	 и	 её	 ди-
ректора	 В.Н.	 Изгагина,	 учителей,	
которые	всегда	идут	навстречу	нам,	
пенсионерам,	откликаясь	на	любую	
просьбу.	Не	случайно	в	Брёхово	та-
кой	замечательный,	добрый	народ.	
У	нас	старый	«болеет»	за	малого,	а	
малый	–	за	старого.

Анна Анфёрова, 
с. Брёхово 

Наша	 команда	 «Стрела	 «заняла	
2-е	место	из	пяти.	Ведь	с	нами	вместе	
соревновались	Тис	и	Торговище,	Сыра	
и	Брёхово.	Лидером	стала	команда	из	

Торговища,	третье	место	у	брёховцев.		
Хотя	всем	участникам	нашей	команды	
уже		за	60,		но	со	стороны	наблюдать	
было	очень	приятно:	 	 столько	азарта	

и	желания	добиться	лучших	
результатов!

Особенно	отличился	Ра-
филь	 Закиров,	 он	 отжался	
от	пола	56	раз!	Ему	и	 	годы	
не	помеха	–	подумаешь,		69	
лет.	А	Тахир	Хисматуллин	от-
личился	в	беге:	30м	за	7	се-
кунд!	Бросали	мяч	в	корзину,		
дротики	 в	 мишень	 (дартс).	
Районный	 совет	 ветеранов	
в	лице	 	председателя	Нины	
Башкирцевой	 организовал	
для	нас	и		призы,	и	чаепитие.

Лира Гатауллина, 
председатель первичной 

ветеранской 
организации 

д. Агафонково

Киселёвское поселение: мужчины в образе

Один за всех и все за одного! Артисты от Татарского центра... ... и Суксунского поселения

Мы - спортсмены, значит, держись!
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 ПОЗДРАВЛЕНИЯ, РЕКЛАМА

С юбилеем поздравляем 
дорогую маму, бабушку, сестру 
Надежду Ивановну Берсенёву!
С днём рождения тебя, мама,
Собрались поздравить все!
И хотим, чтобы ты стала
Самой лучшей на Земле!
Чтоб была всегда здорова,
Мы желаем всей семьёй,
Чтоб весь мир был очарован
Твоей дивной красотой!
Чтоб улыбка не гасилась
На лице твоём ни дня,
И в реальность воплотилась
Твоя главная мечта!
И, конечно, мы желаем
Счастья в жизни и любви.
Крепко маму обнимаем,
Долго-долго ты живи!
 Дочери, сыновья, зятья, 

сёстры, внуки, супруг

	г.Киров,	«Силуэт»

Поздравляем дорогую, любимую мамочку, 
бабушку, прабабушку 

Екатерину Евдокимовну Семкову 
с 90-летним юбилеем!

Идут года, стареет наша мама.
Что вдруг её не станет, мы не верим.

Но вот однажды поздно или рано,
Она уйдёт, закрыв неслышно дверь.

Любите маму, взрослые и дети,
Родней её нет никого на свете.

 Сын Михаил, сноха Нина, 
внучка Женя, зять Женя, внук Богдан 

От всей души поздравляем 
с юбилейным Днём рождения 

Валентину Андреевну Савину!
Валя, Валентина, красивая душой,

День рождения празднуем мы сегодня твой.
Пусть глаза сияют радостью, любовью,

А судьба тебе подарит крепкое здоровье.
С днём рождения, милая

Валечка-Валюша!
Будь всегда счастливой,

Своё сердце слушай!
 Мама, Дмитриевы, Афанасьевы

Дорогую Валентину Савину 
поздравляем 

с юбилейным Днём рождения!
С юбилеем тебя поздравляем
И, как женщине яркой, желаем

Не терять своего оптимизма,
Увеличивать только харизму!

Быть любимой и самой манящей,
Опьянённой надеждой и счастьем.

Улыбаться всем в жизни моментам,
Без конца принимать комплименты!

    Мишины 

Поздравляем с юбилеем нашу дорогую 
Любовь Ивановну Окатьеву!
Торжество так красит женщину,

Принимай же комплименты,
Ведь судьбой тебе обещаны

Только яркие моменты.
Юбилей твой замечательный

Пусть раскрасит звёздный дождь,
В 50 пусть обязательно

Будет всё, чего ты ждёшь!
   Игошевы

От души поздравляем 
с юбилеем прекрасную женщину 
Надежду Алексеевну Ужегову!
Пусть будет много светлых жела-

ний и добрых надежд, пусть новый 
день начинается с вдохновения и 
счастья, пусть семья всегда будет 
дружной и крепкой, пусть в доме 
правят мир и любовь.

 Селины 

Дорогую Светлану Васильевну 
Александрову 

поздравляем с 35-летием!
Пусть будет в день рождения

Прекрасным настроение,
И счастья ощущение

В душе пусть расцветёт.
Пусть радость не кончается,

Всё в жизни получается,
И то, о чём мечтается,

Скорей произойдёт!
 Мама, Александровы, 

Сениловы 

Дорогую сестру, тётю, крёстную 
Марию Егоровну Постникову 

поздравляем с юбилейным Днём рождения!
За столом сегодня тесно
От детей, родни, внучат.

Ведь им всем давно известно – 
Вам сегодня семьдесят!
И желаем все с любовью

Мудрой, бодрой быть всегда,
Оптимизма и здоровья

Вам на долгие года!
  Сестра, зять, племянницы

Дорогую мамочку 
Галину Ивановну Булатову 
поздравляем с Днём матери!
Я маму крепко обниму 

и нежно поцелую,
И небеса благодарю 

за мамочку такую!
С днем матери тебя я поздравляю,
Чтоб ты 100 лет счастливою была, мечтаю!
Желаю много крепкого здоровья,
Всегда будь окруженная заботой и любовью,
Не огорчайся, не печалься никогда,
Я обещаю рядом быть с тобой всегда!

дочь Людмила и Алексей

Нашу любимую мамочку 
Галину Николаевну Горбкову с юбилеем!
Сегодня в семье нашей праздник —
Мамулечке семьдесят пять.
Здоровья и только здоровья
Мы все ей хотим пожелать.
Живет пусть она без заботы,
Печаль не приходит пусть к ней.
От слов наших искренних самых
На сердце пусть будет теплей!

Твои дети

Милая бабуля наша,
Ты с годами только краше.
И хотим тебе сказать,
Что придем и сто встречать!
Повод нам дала собраться.
Как же можно отказаться?
Вся родня уж у дверей
В твой шикарный юбилей.
Ты должна нам обещать
Не болеть и не хворать.
«Семь и пять» — еще не старость,
Живи долго нам на радость!

Внуки

С днем рождения, сестренка!
Долгих лет, счастливых дней.
Целый ворох поздравлений
Принимай от нас скорей.
Будь всегда такой прекрасной,
Будь здорова и люби,
Пусть сбываются скорее
Все желания твои.
Сохраняй здоровье в норме,
Нервы тоже береги,
Содержи фигуру в форме,
От уныния беги!
Чтобы слезы — лишь от счастья,
Чтобы счастье — только в дом,
Чтобы в доме — только радость,
Чтобы радость — так во всём!

Сёстры Надя, Люда

							1 декабря   КДЦ  с 10 до 18 час
ВЫГОДНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

ШУБЫ 
(норка от 35т.р., мутон)

ДУБЛЕНКИ,  ПАЛЬТО 
КУРТКИ ,  ПУХОВИКИ 

по низким ценам
ГОЛОВНЫЕ УБОРЫ 

(мутон, норка)
ЛУЧШИЕ УСЛОВИЯ 

РАССРОЧКИ  И  КРЕДИТА
Кредит без первого взноса 

и поручителей. 
Рассрочка без банка 

и переплаты.
 -АО «ОТП банк»Ген.Лиц. № 2766 от 21.06.2012г.
  -АО «АЛЬФА-БАНК» Ген.Лиц. № 1326 от 05.03.2012г.

СКИДКИ!


